



Mi Universidad

Controles de Lectura.

Victoria Montserrat Díaz Pérez.

Control de lectura.

Tercer parcial.

Antropología Médica I.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Licenciatura en Medicina Humana.

Semestre 1° A.

Comitán de Domínguez Chiapas a 24 de mayo de 2024.

06/05/20 Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Victorio H. Diaz P.

El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y método médico. La obra Dorado (1890) de Sir James Frazer, la que se propuso por primera vez considerar a la magia como un tipo de conocimiento y explicación de la realidad. La magia constituía, según Frazer, un medio erróneamente empleado de adquirir conocimiento y dominio de las circunstancias humanas y del mundo físico. Una profecía, falaz desde el punto de vista lógico, pero en una búsqueda de conocimiento que milenios después, permitiría al hombre suplirla por el método racional y científico. Pese a las permitidas escalas evolutivas, tan caras a todo pensamiento de conocimiento que milenios después, permitiría al hombre suplirla escalas evolutivas, tan caras a todo pensamiento social y biológico del siglo XIX. Frazer dejó profundas huellas en el estudio de la materia al organizar el análisis enfocando los lazos de continuidad y ruptura entre las diversas formas de pensamiento y, de modo especial, entre el mágico y científico. La idea de reflexionar sobre la relación entre la magia y enfermedad se encamina a poder comprender las creencias y comportamientos de los sujetos que participan en estas terapias. Si tenemos que fijar un objetivo a mayor alcance, diremos que estas palabras pretenden establecer un puente comunicativo entre los médicos profesionales y sus pacientes, algunos de los cuales pueden atribuir sentidos y realizar prácticas que no encajan con el paradigma médico y que solemnemente

Victoria H. Diaz P.

Modelo médico (hegemónico): Reproducción técnica y cultural. Desde la década de los sesenta y en particular desde los setenta, se desarrolla una crítica constante de la biomedicina. Señala que la organización de la medicina alopática y sobre todo, ciertas características, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto, hasta su incidencia en la economía política, pasando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana. Científicos, sociales, médicos salubristas, miembros de grupos étnicos, corrientes pertenecientes al campo feminista, al campo lesbico y homosexual, al campo de salud mental, sectores de usuarios de los servicios de salud, cuestionan diferentes aspectos del ejercicio médico actual. Dichas críticas no son unívocas, dado que mientras unos grupos subrayan el efecto negativo de las concepciones ideológico/técnicas dominantes, sus implicaciones económicas o el tipo de función normativa. Las críticas generalmente han sido acompañadas de propuestas que expresan la diversidad de los actores que las formulan. Biomedicina: los defensas y las críticas. La biomedicina reacciona a través de toda una gama de expresiones de las cuales sólo recuperamos las más significativas. Un sector rechaza el cuestionamiento por considerarlo imperfecto o incorrecto, producto de concepciones no científicas, y realizada por sectores que ignoraban y/o no entendían el aporte real a la biomedicina.

Política Nacional de Medicina Tradicional Indígena Mexicana. El programa Sectorial de Salud 2020-2024 describe en sus estrategias y líneas de acción, las políticas de la Secretaría de Salud sustentadas en su Ley General de Salud, dirigidas a incorporar los procesos para promover el conocimiento de la medicina tradicional y su práctica en condiciones adecuadas, fortaleciendo los servicios de salud con la inclusión de la perspectiva intercultural. Esta relación implica cambios sustanciales en las políticas de salud y en consecuencia y en el marco de los objetivos del Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024, en la forma de operar de las instituciones y en los procesos de fortalecimiento de los servicios dirigidos a la población. La medicina tradicional indígena, emerge como un punto de encuentro para la interrelación de los servicios institucionales con las prácticas tradicionales que los diferentes grupos culturales de indígenas ejercen y preservan para la atención de salud, individual y colectiva. La medicina tradicional está directamente vinculada con la situación general de la población indígena y las prácticas comunitarias por lo que su conocimiento, desarrollo y su práctica en condiciones adecuadas, implica el conocer y desarrollar las condiciones de vida de estos pueblos y comunidades y que las acciones o implementar como política pública desde la Secretaría de Salud significa también conocer y reconocer los condiciones

BIBLIOGRAFÍA.

Cernadas. C.C. (2006). El poder de los símbolos, Magia, enfermedad y acto médico. Revista del hospital italiano de Buenos Aires, 26 (3), 87-93.

Spina. E.L.M. (1988). Modelo hegemónico: reproducción, técnica y cultura. Natura Meditrix. Revista médica para el estudio y difusión de las medicinas alternativas, (51) 17-22.

Puente T.V. La inteligencia-integración de la medicina convencional y no convencional. Jiménez Herrera Z.G (2018) la política Nacional Mexicana.

